



Communiqué intersyndical Dispositif expérimental « choc des savoirs » dans le premier degré.

Nos organisations syndicales SNUDI FO 76, SUD Education76/27, CFDT Education Formation Recherche Publiques 76, CGT Educ'action 76 et SNUipp 76 ont eu connaissance de la mise en place d'un dispositif expérimental « choc des savoirs » dans des écoles du premier degré.

Durant 60 h, dont la moitié sur temps de classe avec remplacement, les équipes se verront imposer un accompagnement renforcé, pour remettre en cause leurs pratiques pédagogiques et tendre vers une harmonisation de celles-ci.

Ce procédé, en total contradiction avec la liberté pédagogique des enseignants, est une attaque fondamentale au statut de Professeur des écoles.

De plus, des visites de classe, ainsi que la présence de l'IEN ou d'un CPC lors des conseils de maîtres et de cycles sont prévues.

Cette mise sous tutelle des équipes pédagogiques est une ingérence dans le fonctionnement des écoles. Elle remet en cause le professionnalisme des enseignants et leur capacité à exercer à leurs missions !

Enfin, l'utilisation des résultats aux évaluations nationales pour déterminer le choix des écoles intégrées à ce dispositif expérimental, résonne comme une sanction envers les équipes dont les élèves sont en difficulté scolaire.

L'amélioration du niveau des élèves ne passe pas par un coaching des enseignants mais par la création de tous les postes nécessaires : enseignants, remplaçants, AESH, enseignants spécialisés, PsyEN, infirmières, médecins scolaires !

NON au choc des SAVOIRS, OUI au CHOC des MOYENS !

Pour toutes ces raisons nous revendiquons :

- L'abandon de tout dispositif expérimental qui remettrait en cause la liberté pédagogique des enseignants ;
- L'abandon des évaluations d'école et des évaluations nationales qui classent les écoles entre elles et visent à remettre en cause les pratiques pédagogiques des enseignants ;
- Le respect du volontariat réciproque lorsque les enseignants sont invités à se visiter entre pairs ;
- Le respect du libre choix de la formation et l'abandon de toutes les « formations-formatage » telles que les formations en « constellations ».

Nos organisations syndicales soutiendront les équipes dans les différentes actions qu'elles choisiront, particulièrement face aux pressions qu'elles pourraient subir.

A Rouen le 4.10.24